



Diabéticos piden endocrinólogos en los hospitales comarcas

Adima justifica la reivindicación en que afecta a casi 200.000 personas en Málaga

- El Costa del Sol incorporará la especialidad cuando entre en servicio su ampliación

Leonor García / MÁLAGA

El próximo domingo es el Día Mundial de la Diabetes. Y los enfermos de la provincia que sufren esta patología tienen una reivindicación: que haya endocrinólogos en los hospitales comarcas. Estos especialistas son los encargados de atender a los diabéticos, que representan el 14% de la población y suman más de 200.000 pacientes. "En la ciudad de Málaga estamos en primera línea; la atención es fabulosa. Pero no hay endocrinólogos en los hospitales comarcas y la diabetes no se da solo en la capital", lamentó el presidente de la Asociación de Diabéticos de Málaga (Adima), Juan Blancas.

El Hospital Carlos Haya y el Clínico tienen servicios de Endocrinología y hospital de día. El Ma-

200.000

DIABÉTICOS EN MÁLAGA

La diabetes afecta a un 14% de la población, lo que supone que en la provincia hay más de 200.000 enfermos

terno incluso dispone de la especialidad para tratar los casos en los que la patología aparece en niños. El Hospital Costa Sol, en Marbella, confirmó ayer que incorporará la especialidad una vez que entre en funcionamiento la ampliación de sus instalaciones.

"Hay más de 200.000 diabéticos en la provincia. Por eso reivindicamos una mejor atención de la diabetes con la incorporación de endocrinólogos a los hospitales comarcas", insistió Blancas. En las comarcas, el seguimiento de la patología la hacen los médicos de familia. Los casos más complejos se derivan al Carlos Haya o al Clínico. Del total de personas que padecen la



Una sanitaria realiza la prueba para medir la glucemia a un hombre.

Un tercio de pacientes no cumple bien el tratamiento con insulina

Por cambios en la rutina diaria, estrés o simple olvido. Más de un tercio de los diabéticos que se pinchan con insulina no cumplen correctamente el tratamiento.

Así se recoge en el estudio GAPP, una encuesta realizada en nueve países, entre ellos España. Según este trabajo, un tercio de los enfermos investigados reconocieron que se saltaron dosis al menos tres veces en el último mes. La mayoría de los especialistas consultados en el estudio (77%) incluso consideraron que los fallos podrían llegar hasta las seis dosis mensuales. "El 88% de

los médicos creen que existe un número muy significativo de pacientes que no alcanzan las cifras de glucosa en sangre óptimas", apunta el trabajo. También se detalla que un 40% de los diabéticos tienen dificultades para controlar sus niveles de glucosa, lo que supone que "solo la mitad de los afectados por esta enfermedad tiene un estado de salud y calidad de vida óptimos". Además de olvidos, estrés o cambios de rutina, en ciertos casos los pacientes no completan el tratamiento por miedo a una bajada excesiva del azúcar.

enfermedad sólo la quinta parte se trata con insulina. La mayoría (en torno al 80%) controla la enfermedad con dieta, ejercicio y fármacos orales.

Los especialistas alertan que la patología va en aumento debido al incremento de la obesidad –un fenómeno que lleva a los profesionales a hablar de la *diabesidad*– y que justamente debido al exceso de peso y a la dieta poco saludable cada vez debuta a edades más precoces. En los últimos años los endocrinólogos han empezado a ver casos de diabetes 2, que es la que normalmente aparece en la edad adulta, en jóvenes como consecuencia de susobrepeso. Para sensibilizar de la importancia de una vida saludable para controlar la diabetes, el próximo domingo el Ayuntamiento de la capital se iluminará de azul.